

L'ÉDITO

Jean-Jacques RUSCA, Directeur adjoint à la CNA - 6^e Dan

De la nouveauté pour la rentrée

✓ LE RETOUR DE L'UNITÉ DE VALEUR N°4 SUR L'ARBITRAGE

L'engagement personnel pour le 1^{er} Dan sera pour le candidat : une participation à un stage de commissaire sportif et également à l'encadrement d'une animation ou d'une compétition officielle, en tant que commissaire sportif, se déroulant sur deux demi-journées organisées par l'OTD dont il dépend. Un commissaire sportif et/ou arbitre départemental en activité obtiendra cette UV par équivalence.

L'engagement personnel pour le 2^e Dan sera pour le candidat : une participation à un stage d'arbitrage et également à l'encadrement d'une animation ou d'une compétition officielle, en tant qu'arbitre, se déroulant sur deux demi-journées organisées par l'OTD dont il dépend.

Un arbitre Départemental en activité obtiendra cette UV en équivalence. Ce retour est une bonne chose pour les comités « en souffrance » sur le secteur de l'arbitrage. Ces candidats aux 1^{er} et 2^e Dan seront un renfort certain pour nos OTD. D'autre part, certains se verront naître une vocation à l'arbitrage en tant que commissaire sportif ou arbitre.

✓ UN NOUVEL ÉQUIPEMENT POUR LE CORPS ARBITRAL

Les arbitres et les commissaires sportifs portent désormais la même veste, deux missions dans un même corps arbitral. **Sans commissaire, pas de compétition, sans arbitre pas de compétition.** La volonté de la CNA est d'uniformiser le corps arbitral avec la veste bleu marine porteur du nouveau logo fédéral. Seule la cravate sera de couleur différente qui permettra aux acteurs fédéraux, aux organisateurs, aux athlètes, aux coaches et au public de différencier un arbitre d'un commissaire sportif. Un pack de rentrée sera proposé !



L'excellence pour les Jeux Olympiques de Paris : la préparation se joue maintenant !

✓ L'EXCELLENCE POUR LES JEUX OLYMPIQUES DE PARIS

La sélection des arbitres pour les Jeux Olympiques de Paris est effectuée par la Fédération Internationale de Judo. Celle des commissaires sportifs sera effectuée par la Commission Nationale d'Arbitrage. Un groupe des meilleurs commissaires sportifs du territoire a déjà été constitué par Akila ZOUAOU et Jérôme BRETAUDEAU, responsables des Commissaires sportifs Nationaux.

Ces commissaires sportifs seront évalués sur les événements les plus importants de la prochaine saison : France 1D, Grand Slam de Paris, Coupes d'Europe de Strasbourg et de Nanterre, Championnat d'Europe. **Les 6 meilleurs seront sélectionnés pour les Jeux Olympiques et Paralympiques.**

Sur cet événement PLANÉTAIRE, nous n'avons pas le droit à l'erreur !

Bon travail à ceux qui participent aux différents stages Fédéraux de cet été.

Je vous souhaite à tous de très belles vacances et une rentrée sportive 2022/2023 exceptionnelle !

RETROUVEZ toutes les NEWSLETTERS

SIX PREMIÈRES NEWSLETTERS - ICI

MONDIAL

#LicenceA_2022

PRÉSENTATION DE NOTRE CANDIDATE FRANÇAISE

LIGUE

PAYS DE LA LOIRE

ÂGE

47 ANS

DÉBUT

En 1995

TITRE NATIONAL

En 2006

SENIORS 1^{ERE} DIV.

x 5 en INDIVIDUEL

x 5 en ÉQUIPE

LICENCE - B

En 2013

PRÉPARATION

Europe Cup Junior mixte, Malaga, mai 2022

EXAMEN - A

European Open Senior mixte, Madrid

09, 10 et 11 juin 2022

Delphine

FERRÉ



Comment ça marche ?

#Interview

CALENDRIER INTERNATIONAL

Cathy, quelle est ta fonction au niveau de la CNA ?

Je suis en charge du calendrier international d'arbitrage, je travaille au quotidien avec Christian DYOT afin de répartir nos arbitres internationaux sur les différentes compétitions UEJ. Par ailleurs, je prépare les futurs candidats licence A et B pour les épreuves de connaissances théoriques qui se déroulent en anglais. Je suis aussi la Marraine du groupe AIF*, le relais avec notre dévoué secrétariat fédéral ...

Quel est ton rôle au sein de l'UEJ ? (Union Européenne de Judo)

Je suis membre de la commission d'arbitrage en vue de la formation et l'évaluation des arbitres continentaux et internationaux.

En début de saison, tous les Arbitres Internationaux Français (AIF) ont passé un entretien post Covid. Quel en est le bilan ?

Christian et moi avons souhaité faire un entretien avec chacun des arbitres internationaux sur 3 points :

- Leur bilan personnel depuis le début de carrière internationale,
- Leurs perspectives et objectifs,
- Les moyens qu'ils sont prêts à y mettre.

Les 15 arbitres internationaux en activité ont donc été entendus entre juin et décembre 2021 à l'exception de nos 2 arbitres olympiques

Matthieu BATAILLE et Olivier DESROSES qui sont positionnés sur le World Judo Tour par la Fédération Internationale de Judo. Ces entretiens ont été fort appréciés par les arbitres car c'était la 1^{re} fois que ce bilan était proposé. Après l'arrêt dû au COVID, certains ont pris du recul et d'autres y ont vu un nouveau départ.

Trois groupes pour mieux répartir les AIF, comment s'articulent-ils ?

L'idée était de faire 3 groupes avec un nombre de compétitions évaluées différent selon le niveau d'arbitrage de chacun mais en tenant également compte de l'âge et des disponibilités de chacun.

• **Groupe 1 (6 arbitres)** est celui des arbitres licence A ainsi que de licence B jeunes et disponibles, nous leur avions prévu 3 à 4 compétitions évaluées sur 2022.

• **Groupe 2 (6 arbitres)** est celui des licences B avec un potentiel à confirmer, 2 à 3 compétitions évaluées.

• **Groupe 3 (3 arbitres)** est celui des arbitres ayant des priorités professionnelles et/ou familiales et celui des arbitres trop âgés pour pouvoir prétendre à la licence A, nous avions prévu pour eux 1 à 2 compétitions évaluées.

Nous ferons le bilan à la fin de l'année 2022 en fonction du budget alloué mais chaque arbitre a eu, d'ores et déjà, la possibilité de sortir sur au moins 2 compétitions.

Au niveau Européen, le nombre d'arbitres internationaux Français est-il élevé ?

La France est l'un des rares pays avec 2 arbitres sélectionnés sur le World Judo Tour.

Depuis de nombreuses années un arbitre sélectionné pour chaque Championnat d'Europe et tous les événements majeurs organisés par la FIJ, preuve de leur grande qualité. Avoir des arbitres internationaux c'est bien mais pouvoir les faire sortir à l'étranger c'est mieux. Nous avons aujourd'hui 15 arbitres internationaux en activité, nombre quasi égal avec l'Allemagne, la Pologne et la Roumanie. Les arbitres de l'Espagne, la Russie et l'Italie sont plus nombreux mais certains ne sortent pratiquement jamais...

Qui détermine les sélections des arbitres sur les événements UEJ et IJF ?

- Pour les European Cup et European Open ce sont les fédérations nationales qui désignent leurs arbitres.
- Pour les Championnats d'Europe, c'est la commission d'arbitrage UEJ en fonction de la classification à la Ranking List qui est mise à jour après chaque compétition.
- Pour les Grands Chelems, Grands Prix, Championnats du Monde et JOP c'est la FIJ qui sélectionne.

As-tu un souhait pour cette olympiade ?

Nous avons un très bon groupe Français avec une belle ambiance et beaucoup d'entraide, une chose nous manque à ce jour : se retrouver tous chaque année lors d'un stage comme le font tous les autres pays européens (le dernier était le Tournoi de Cannes ... en 2018 !).



Cathy MOUETTE
Arbitre Olympique, membre de la CNA
en charge du calendrier international

ARBITRAGE NATIONAL ÉDUCATIF JUDO

« Traditionnel »

STAGE DES FORMATEURS DE LIGUES

Début juillet, c'est au Temple sur Lot que se sont regroupés vos formateurs d'arbitrage des ligues. L'occasion de faire le point sur les nouveautés arbitrales de la FIJ en place et de peaufiner les spécificités de l'arbitrage « à la française » après une saison de mise à l'essai. Les remontées de terrain ont été nombreuses et riches, les réunions de travail avec les formateurs régionaux pleines de bon sens et d'échanges fructueux, dans un excellent état d'esprit judo pour aboutir à une priorité simplifiée et efficace. L'objectif recherché étant d'arbitrer prioritairement le **efficace d'arbitrer des règles** trop astreignantes en faisant avancer les professeurs et les arbitres dans une même logique :

faire des compétitions et des animations une grande fête du judo !

L'objectif de ce stage étant d'appréhender les règles à appliquer pour la saison suivante **en parlant d'une même voix** lors des **stages régionaux**, auxquels succéderont les **stages départementaux**. Ainsi, le maillage du territoire doit être uniformément complet.

Nous vous rappelons, par ailleurs, que c'est à votre formateur départemental que vous devez vous adresser en cas de questionnement. Celui-ci s'adressera au formateur régional si besoin. La CNA n'interviendra qu'en dernier recours.



Commissaires sportifs - BILAN

La saison 2021-2022 a été la saison de la reprise : les compétitions ont repris plein pot et se sont enchaînées à un rythme effréné. Sans oublier les événements internationaux qui sont venus s'ajouter à cette riche saison. Malgré, les modifications de dernières minutes, il faut souligner la **disponibilité des commissaires sportifs**.

Le corps des commissaires compte pour cette saison 201 membres (à peu près à part égale).

La prochaine saison va comporter, elle aussi, de nombreux événements nationaux et internationaux et afin de répondre aux exigences fédérales et être à l'écoute du terrain, nous avons proposé, en accord avec Christian DYOT, directeur de l'arbitrage les points suivants :

- Révision des quotas régionaux afin de permettre à tous nos commissaires de participer au moins à une date ;
- Disparition de la ranking list au profit « groupe évaluateurs » ;
- Dans la perspective des Jeux olympiques à Paris, constitution d'un groupe élite
- Organisation de visioconférences avec les formateurs régionaux ; et une spécifique territoire d'outre mer
- Mise à jour du document à destination des formateurs régionaux en développement.

Merci aux membres de la CNA pour leur implication dans nos travaux qui fait que nous faisons partie de la même famille.



PARA - JUDO

CHAMPIONNAT DE FRANCE PARA JUDO À TREMBLAY-EN-FRANCE LE 18 JUIN 2022

Cette compétition en parallèle du championnat de France vétérans, a permis de faire découvrir aux arbitres convoqués les spécificités liées à ces publics. Après une formation prodiguée par notre arbitre international Olivier DESROSES, ils ont pu chacun leur tour arbitrer les combats du para judo.

Parfois avec complexité puisque les combattants étaient mélangés dans certaines catégories de poids (sourds et nonvoyants) mais le niveau élevé de l'arbitrage a permis un succès de cette manifestation.

UN GRAND MERCI À TOUS LES PARTICIPANTS !

→ parajudo@ffjudo.com



#ArbitresNationaux22



« Promo CEYRAT 2022 » - Championnat de France Cadets D2 - 21 et 22 mai à Ceyrat - Examen National



#CommissairesSportifsNationaux22